



# Alex Sports: une passion qui dure depuis 70 ans

par Nathalie Getz

**EN OUVRANT UNE PETITE BOUTIQUE DE SPORT À CRANS-MONTANA À LA VEILLE DE LA SECONDE GUERRE MONDIALE, ALEX GENTINETTA ET SON ÉPOUSE NE SE DOUTAIENT PROBABLEMENT PAS QUE, 70 ANS PLUS TARD, LEUR COMMERCE CONTINUERAIT À FLEURIR ENTRE LES MAINS DE LEUR PETIT-FILS.**

En 70 ans, Alex Sports s'est forgé une solide notoriété au cœur de la station. Rendez-vous incontournable des amoureux du sport, la boutique s'étend sur 1500 mètres carrés consacrés à la confection de qualité et au matériel technique de pointe. Sans oublier les annexes: un centre de location sur le parking Cry d'Err et la boutique branchée «Jet Set», ouverte en 2007. Alex Barras, directeur et petit-fils du fondateur du magasin, arrive tout sourire et à grandes enjambées, une pile de vieux documents sous le bras, prêt à replonger dans l'histoire de cette enseigne. Son accueil est chaleureux, à l'image de l'atmosphère qui règne ici: les vêtements de qualité sont mis en valeur avec soin. Tout est harmonie et esthétisme, dans une ambiance qui fait honneur à la montagne, au sport et à la nature. Partout, le regard est accroché par de nombreux clins d'œil à l'histoire: comme ces photos sur les murs ou ce sac à dos et ces crampons qui ont appartenu au grand-père: «Alex Gentinetta était guide de montagne à Zermatt», explique son petit-fils. «Il est venu à Crans en 1926 pour enseigner le ski avant d'ouvrir ce magasin avec son épouse en 1939».

Over a period of 70 years, Alex Sports has built up a solid reputation in the resort. An essential rendezvous for sports lovers, the shop covers 1,500 square metres dedicated to quality clothing and high tech equipment. Not to mention the annexes: a hire centre by the Cry d'Err car park and the trendy "Jet Set" shop, which opened in 2007. Alex Barras, the director and a grandson of the shop's founder, strides in with a large smile, a pile of old documents under his arm, ready to take us back through the history of the shop. He gives us a warm welcome, quite in keeping with the atmosphere that pervades here: the high quality clothing has been displayed with great care. Everything is harmonious and attractive, in an atmosphere that does honour to the mountains, to sport and to nature. Everywhere, the eye meets numerous allusions to the past: such as the photos on the walls or the rucksack and crampons that used to belong to his grandfather: "Alex Gentinetta was a mountain guide in Zermatt", his grandson explains. "He came to Crans in 1926 to teach skiing, before opening this shop with his wife in 1939". When he was called up to the frontiers, it was Madame



Mobilisé sur les frontières, c'est Madame qui s'occupe de la boutique qu'elle fait tourner d'une main de maître. La guerre terminée, le magasin ne cesse de se développer au fil des années: en 1961, le petit chalet est agrandi, en 1969, un passage souterrain relie les deux magasins situés de chaque côté de la route, ce qui en fait une de ses originalités.

### Une affaire de famille

Leur fille Madeleine reprend les affaires, associée à son mari

Gustave et à son cousin Otto. Puis c'est au tour d'Alex, leur petit-fils, de reprendre le flambeau. Il se rappelle de son enfance passée au beau milieu de cet univers. *«Nous vivions juste au-dessus de la boutique. A la sortie de l'école, j'amenais mes copains dans les couloirs du magasin qui ressemblaient à un labyrinthe et nous faisons des parties de cache-cache».*

La boutique compte une clientèle très fidèle.

*«Il m'arrive d'accueillir des personnes qui me disent avoir connu mes grands-parents! Et souvent, les enfants et les petits-enfants continuent à venir».*

Une même fidélité côté employés, puisque certains atteignent les quarante ans de maison!

Mais quel est donc le secret de longévité? Alex Barras prend quelques secondes de réflexion: *«Je crois que c'est la passion. C'est cela qui a permis de tenir et de faire grandir ce magasin. Mais pas question de grandir à tout va. Ce n'est pas notre politique. Ce qui compte, c'est de continuer à nous développer en essayant de répondre au maximum aux désirs de notre clientèle».*



who looked after the shop, which she undertook with great expertise. When the war was over, the shop continued to develop over the years: in 1961 the small chalet was enlarged, in 1969, an underground passageway linked the two shops situated on either side of the road, which added to its originality.

### A family firm

Madeleine, their daughter, took over the firm, in association

with her husband Gustave and her cousin Otto. Then it was their grandson Alex's turn to take up the torch. He remembers his childhood spent in the middle of this universe. *“We lived just over the shop. After school, I would bring my friends back to the shop corridors, which were like a maze, and we used to play hide and seek.”* The shop has a very faithful clientele. *“I sometimes welcome people who tell me that they knew my grandparents! And the children and grandchildren often continue coming”.*

And it's the same story of fidelity with the employees, as some of them have been with the firm for forty years! So what is the secret of this longevity? Alex Barras takes a few seconds to think about it: *“I believe it's the enthusiasm. This is what has kept things going and allowed the shop to grow. But developing any old how is quite out of the question. That's not our policy. What counts, is to continue our development while trying to fulfil our customers' wishes to the maximum”.*

*Ci-dessus: sur des polos de cet hiver, Alex Gentinetta, photographié en 1942.*

*Ci-contre: la boutique Alex Sports à ses débuts, le magasin n'a cessé ensuite de se développer...*

